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≪夏季観光客入込み調査≫ 

 

行事区分：行事支援 

日  時：８月 2 日（日） 

 ０９：００～１６：００ 

場  所：右記（5 箇所） 

支 援 者：会員 10 名 

（各所 2 名） 

 

飯山温泉（中飯山自治会館） 

前日の梅雨明けで真夏日。日差しと共に椅子を日陰に移動させながらの調査になりました。 

グランドで高校性の野球が行われており、グランドへ向かう車も多かったようです。横浜、

湘南ナンバ－が意外に多く、飯山観音の駐車場も、市外は横浜、湘南、八王子と近隣からの車

でした。 

徒歩の人は少なく一人や家族連れの方でグル－プはありませんでした。お聞きしてみると

「海老名から走って」「本厚木から歩いて」「妻田から自転車で白山へ」と運動の目的地として

来られた方もいらっしゃいました。 

車を置いて食事場所を探して散策する人や温泉目的で現地予算１万円を予定されていた人

もいらっしゃいましたが、「ふるさとの宿」は無くなり、近くに開いている食事処も無いため

飯山観光案内としては少し寂しく残念に思いました。 

自治会館からはバス通りが良く見えます。バイク、自転車とツ－リングのグル－プが幾組

も通り過ぎるのを見ながら宮ケ瀬かなと思い、飯山観音にも立ち寄ってほしいと思いました。 

アンケ－トお礼のクリヤファイル１０枚では足りませんでした。アンケ－ト目的であれば、

もう少しあった方がよかったようです。 

（菅谷 記） 

七沢森林公園（出会いの広場） 

コロナ騒動の中、七沢森林公園での入込み調査に参加しました。ものすごい暑さだろう

と、不安を持ちながらの調査でしたが、時折吹いてくる風に意外と湿気の無い爽やかな風を

感じました。流石に森林公園だなと思い、強い日差しは大きなパラソルと周辺の大きな木々

の葉陰に遮って貰いながら、なんとか調査が出来ました。 

 観光客入込み調査結果 （人） 

  2019 年 8 月 2020 年 6 月 2020 年８月 

飯 山 温 泉 1,118 839 719 

七 沢 温 泉 888 874 803 

広 沢 寺 温 泉  369 408 720 

七沢森林公園  579 687 1,197 

相模川三川合流 1,212 1,623 1,361 

合   計  4,166 4,431 4,800 
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前回、公園の池に落ちた小さい子の事注）が気になっ

ていて、何度か池の方へ目を向けると小さい男の子達が

虫取り、ザリガニ釣りをしていました。やはり、長い間

のコロナ騒動の中で制限はありますが、ここ森林公園で

はバーベキュー、アスレチック、散策を楽しんだりして

いました。 

近在の方もいらしていましたが、川崎や横浜から車に

バーベキュー材料と家族を乗せてこられ、一日中楽しま

れていました。午前中と、午後からの出入り人数は、や

や同じでした。また、初めての方だけではなくリピーターの方も多くてビックリしました。 

注：7 月号春季入込み調査報告参照（編集担当） 

（森島ち 記） 

 

相模川三川合流地点（青少年広場） 

一向に収まらない新コロナ騒動の中での入込み調査となりましたが、梅雨明けの三川合流

には三密を避けながらも多くの人が集まっていました。 

 BBQ を目的に集まった人は、それぞれ周りのグループと距離を取りながらテントを張り、

持ち寄った食材の調理や日光浴を楽しんでいました。 

 そのほかスポーツ広場で野球やゲートボールを行っ

ている方やトライアスロンの練習で集合したクラブチ

ームなどがあり、多くの方が河川敷の駐車場を利用、

徒歩の方はほとんど見かけませんでした。 

 この中でトライアスロンのみなさんにお話を伺うこ

とができました。分解した自転車を横浜や東京から車

や電車で運んできたそうです。20 人ほどが三川合流

に集合した後、自転車で宮ケ瀬まで向かうとのことで、すでに水泳を行ってこられたそうで

すが、「今日は暑すぎるのでマラソンは行わない」と笑っていらっしゃいました。 

 トライアスロンチームが元気よく出発したころ河川敷では300人ほどの人がBBQの準備

を始めており、お昼過ぎに数えてみると 600 人を超える人数になっていました。 

 三川合流に来られる方は、皆さん BBQ やスポーツと目的がはっきりしているせいでしょ

うか、用意していた観光パンフレットを持ち帰られる方はほとんどありませんでした。 

（阿部 記） 

 

広沢寺温泉（七沢観光協会駐車場） 

 梅雨明け直後の日曜日で、訪問者は多かったです。ハイキングコースの地図が今回も不足

するほどでした。 

準備したヤマビルファイターが大活躍。それでも山ビル被害にあった方も多かったです。

数年前に比べ、川遊び、サイクリング、滝を見たい人、近くの釣り堀、食事など目的が多様化

しています。 

 「三峰山は標高が低いので来たが、危険箇所も多く緊張した。」との事でした。注意の看板

が必要かもしれません。 
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大半のハイカーは、鐘ヶ嶽、見城山、日向山、不動尻を歩き、

下山後に温泉や食事、お酒に行きたい方もおり、上記の山と七

沢エリアの観光スポット、温泉、飲食店等を含めた詳細地図が

あると便利です。 

当日は広沢寺の檀家の集まりもあり、駐車場が足りなくなり

ました。今後の観光客増加を計画する場合、上記地図と共に効

率的な駐車ができる整備、サイクルスタンドが必要と思いまし

た。 

（山下潔 記） 

 

七沢温泉（盛楽苑駐車場） 

長かった梅雨がやっと明けた 8 月の第１日曜日の調査でした。 

照りつける太陽を覚悟していたのですが、時折通る風に涼をもらいました。 

朝一番は横浜からのハイキングの２人づれで、「関

東ふれあいの道」を歩きながら日向薬師に行くとの事

でした。 

アンケートにも気軽に応じて下さり、こちら方面は

５度目とアイスを食べながら言ってくれました。リハ

ビリ病院の近くだからでしょうか、車椅子の方が坂を

登って行かれます。後ろから押してあげたい衝動に駆

られながら見守っていますと、そのうちに戻って帰ら

れました。 

お昼前に秦野から来られた方はズンドバーに行くと言って立ち寄られました。「今日は日

曜日なので待ちますよ」と教えました。ほとんどが車の通行ですが、サイクリングのグルー

プもいました。回数の少ないバスには、あまり人が乗っていません。以前は外車や高級車が

多かったのに、それもあまり見かけませんでした。 

コロナの感染拡大だからでしょうか、6 月の入込み調査よりも寂しく感じました。   

（佐々木 記） 

 

≪屋外昼食会≫ 

行事区分：懇親推進 

日  時：8 月 6 日（木）11：2０～１3：3０ 

場  所：岩田山公園（厚木市） 

参 加 者：会員１３名 

 

毎年 7 月中旬に会員の懇親推進行事として、七沢森林公園にてバーベキュー大会を行って

きましたが、コロナ禍のためバーベキューは危険性が高いので、今年は晴れた日に屋外で静

かにお弁当を食べる会を計画しました。 

梅雨が長引きなかなか晴れの日が見つからず、8 月に入ってやっと梅雨明け宣言があり 8 月

6 日（木曜日）の開催となりました。 
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当日は 11 時 20 分に小野宮前バス停に集合して徒歩で岩田山公園を目指しました。小野

神社手前を左に折れ田圃の道を進み岩田山公園の案内板のところで会員によるガイドがあり

ました。昭和 56 年にこの地域に進出した企業がここを「岩田山公園」として整備し厚木市

に寄贈したこと、さらに伊勢原市にも「緑ヶ丘公園」が寄贈されていて、その間を約 1Km で

結ぶハイキングコース「中央公園」もあるとの事でした。 

厚木市内に長く住んでいるが「岩田山公園」は初めて来たという会員もいました。頂上入口

に着いたら愛名のお弁当屋さんからお弁当が

到着しました。 

当日は朝から気温が上がり熱中症が気にな

りましたが、岩田山公園の木の下のテラスで

の昼食会は涼しい風が入ってきて思ったより

快適でした。 

会員から毎年ご好意で頂いている「しそジ

ュース」は水で薄めて、氷を入れて頂きまし

た。会員間で個々に意見交換するなかで、普

段の活動では知らなかったその人の経歴や、

他の活動状況などを聞く事が出来ました。何

年か経った時に「あの時みんなで公園に行って静かにお弁当を食べたよね」という思い出に

なったらいいなと思います。 

（澤田 記） 

 

 

 

前号に引き続き「玉川ジグザグ散歩」をお届けします。 

玉川の散歩道で出会ういろいろな風景などが紹介されます。今号は依胡田から明神池道標

までの風景です。                          （編集担当） 

 

≪玉川ジグザグ散歩≫（その２） 佐々木 靖子 

１．玉川  

8 月号に掲載   

                   

２．依胡田たぬきの像 

依胡田たぬきの像は信楽焼きを修業なさり、ここ

で陶芸教室を開かれた方が看板のつもりで設置され

ました。 

高さ３.5 メートル、重さ 3.5 トンあります。それ

により、この通りを「たぬき通り」と呼ぶようになり

ました。 
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３．愛甲小学校と愛甲公民館 

厚木でただ一か所だけ、小学校と公民館が合体し

ています。愛甲公民館の二階が愛甲小学校の体育館に

なっているのです。でもそれぞれが独立した造りにな

っています。 

 

４．宝積寺 

宝積寺は 2 度の火災により古文書がありません。 

現在の本堂は昭和 63年に建立、その前は藁葺き（わ

らぶき）屋根だったそうです。本堂の左奥の墓域に愛甲三郎伝承の五輪塔二基があります。墓

碑とも伝えられていますが供養塔かもしれません。 

愛甲三郎は、将軍源頼朝の直属家臣で、弓を取

っては天下一の名手で頼朝の身辺警護や二代将

軍頼家の指南役として仕えた郷土の武将です。 

愛甲原の館から愛甲三郎が放った矢が 2 キロ

離れた丘に突き刺さったという事から、遠矢塚

の地名がつけられました。毛利台の元の地番は

遠矢塚で、それにちなみ遠矢塚公園があります。

地元愛甲地区では 7 月第三土曜日、愛甲三郎祭

りがあり、その時には手作り甲冑で盛大なパレ

ードがあります（今年はコロナ禍で中止でし

た）。幸月堂という和菓子屋さんでは「愛甲三郎」というお饅頭を売って

います。 

 

５．赤坂橋 

玉川で一番新しい橋で 2016 年 1 月に工事が始ま

って 2018 年 3 月に開通しました。従業員が 1 万 2

千人ほど居ると言われる日産テクニカルセンターへの

道路が混雑するからと言う理由で建設された橋です。 

2億８千万円これは全額、厚木市の負担のようです。 

 

 

 

６．明神池道標 

農業用水が渇水の時、長谷田の水不足を補うた

めに造られた池はコイ、フナなどの釣り場や子供

たちの泳ぎ場になっていました。 
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お願い 行事予定が決まりましたら、阿部あてメールでご連絡下さい。 

提出期限は定例会の１週間前（編集会議と印刷のため）  

 

 

 

 

日  時 場   所 内    容 参 加 者 

8 月   6 日 岩 田 山 公 園 野 外 昼 食 会 会員１３名 

8 月  8 日 アミューあつぎ 定 例 会・学 習 会 会員２１名 

9 月  ５日 アミューあつぎ 役  員  会 会 員  ６ 名 

9 月    ７日 寿  荘 編 集 会 議 会員  ３名 

 日 時 行 事 会場・場所 内 容 申 込 先 

 

９ 

 

 

月 

１０日（木） 

1４:00～1６:00 

厚木市観光振興

推進委員会  

厚木市市役所 

第二庁舎 
第二回会議  ― 

１２日（土） 

10:00～13:00 
定例会・学習会 アミューあつぎ 

マスク着用 

定員 ３０名 
サークルスクエア 

１９日（土） 

10:00～1２:00 
会員研修 

厚木の巡礼道 

（妻田薬師―千頭近辺） 
詳細別途 サークルスクエア 
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月 

３日（土） 

09:00～12:00 
役 員 会 保健福祉センター  サークルスクエア 

１０日（土） 

10:00～13:00 
定例会・学習会 アミューあつぎ 

マスク着用 

定員 2２名 
サークルスクエア 

１３日（火） 

09:30～12:30 

かながわガイド

協議会  

訪問ガイド研修  

浦賀近辺 

よこすかシティガイド協

会主催 

約５ｋｍ 

マスク着用 

アンケート有 

サークルスクエア 

最近の活動 

編 集 後 記 

編集委員が交代しました。寺田さん、高野さん、三平さんが退任されました。長い間ありがとうござい

ます。ご苦労様でした。 

また、新らたに前澤さんが参加されます。どうぞよろしくお願い致します。 

さて、巻頭の写真は早朝の三川合流です。鮎を釣る人の奥にあゆみ橋のアーチが見えています。大正元

（1912）年、この場所には三連（後に五連に改修）のアーチを持つ相模橋が造られました。その後、少し

下流に相模大橋が造られ相模橋は撤去されました。平成 8 年に相模橋跡地に架けられた三連アーチのあゆ

み橋は当時の相模橋の姿を思い起こさせてくれます。 

 

令和２年９月・10 月 行事 

 

編集委員 阿部 啓冊 澤田 正弘 長谷川 和美 

     前澤 宣子 


